



Comité Départemental de Badminton de la Vienne

PV d'Assemblée Générale Ordinaire du 1^{er} juin 2024

Présents :

Les membres du CA du comité :

- Bruno Mallecot (Ligugé), Président
- Stéphane Pillet (Haut Poitou), membre
- Sarah Despretz (Buxerolles), membre
- Laurent Rocal (Buxerolles), membre
- Mathis Chaumet (Buxerolles), membre

- Aurélien Hudebine (Rouillé), salarié du comité

Représentant de la Ligue NAQU:

- Yannick Meunier, Directeur sportif

Représentant du CDOS 86 :

- Patrick Girard, Président

Absent excusé :

- Thierry Bousseau, Trésorier

Les clubs représentés :

- Club du Haut Poitou : Brice Lagarde, Rémi Padel, Frédéric Jamelot, Christian Guillot
- Club de Montamisé : Katia Oliviero
- Club de Buxerolles : Véronique Maillet
- Club de Ligugé : Jérémie Pescher, Sabine Souchaud
- Club de Poitiers : Nicolas Ghersallah
- Club de Châtellerauld : Loic Ameline-Dussieux
- Club de Chauvigny : David Garnier (en visio)
- Club de Lussac les Châteaux : Stéphane Souchaud
- Club de Loudun : Raphael Bonnin
- Club de Rouillé : Cindy Arnault

Absents excusés :

- Club de Vouneuil sur Vienne
- Club de Biard
- Club du Vercilho





Ouverture de l'Assemblée Générale Ordinaire

1- Accueil et présentation des participants

Les membres de la Ligue, du Comité et représentants des clubs se sont réunis le samedi 1^{er} juin 2024 à 10h00, à la Maison des Sports bâtiment C3 6 allée Jean Monnet à Poitiers.

L'ordre du jour, précisé par convocation, est le suivant :

- Remerciements,
- Bilan moral,
- Bilan des actions menées,
- Bilan sportif (interclubs, championnats, jeunes),
- Comptes de résultats
- Bilan financier,
- Budget prévisionnel de la saison prochaine
- Élection des représentants du Comité à l'AG de la Ligue et de la FFBaD
- Questions diverses

Ouverture de l'Assemblée à 10h00

2- Election du Président et du secrétaire de séance

Sont élus :

- Président de séance : Bruno Mallécot
- Secrétaire de séance : Stéphane Pillet

3- Signature des représentants et vérification des pouvoirs de l'assemblée générale

Voir les documents « présence1 et présence2 »

4- Remerciements

Le président remercie aussi la Ligue pour son accompagnement tout au long de cette saison, ainsi que le CDOS, le Département de la Vienne, Grand Poitiers pour leur soutien, la Maison des Sports qui nous accueille, le SDJES pour son aide au maintien de l'emploi, notre partenaire financier MOXBIM.

Le Président remercie les personnes présentes, Yannick Meunier Directeur technique de Ligue, Patrick Girard Président du CDOS, ainsi que tous les participants venus plus nombreux cette année.

Le président remercie tous les membres du CA pour leur investissement ainsi que tous les bénévoles ayant activement participé aux commissions et actions menées par le Comité :





Katia Oliviero, David Garnier, Mathis Chaumet, Laurent Rocal, Sarah Desprez, Stéphane Pillet, Géraldine Barrand et Caroline Lebrun.

Le président remercie aussi Aurélien Hudebine, salarié du Comité pour son implication importante et l'investissement fourni durant toute la saison.

Le Président, Informe la séance, qu'il présidera pour la dernière fois, puisqu'il annonce démissionner du poste de Président, mais vouloir rester au sein du CA.

5- Bilan moral

Il est fait brièvement état des évènements survenus à la Fédération qui ont conduit à de nombreuses modifications : statuts, élections. A ce titre, il sera donné la parole à la Ligue qui évoquera un point concernant les prochaines échéances et le vote des clubs pour l'AG fédérale en fin d'année.

Le nombre de licencié est en nette hausse, avec près de 1200 licences cette saison. Il pourrait être dû à l'image positive de notre sport et à son début de professionnalisation (2 clubs et 1 Comité) La fidélisation sera au cœur des préoccupations pour la saison prochaine ; les moins de 18 ans représentent 30% des effectifs, les dames 38% et les hommes 62%.

Le nombre de club reste constant (13 clubs affiliés), dont 9 ont une école de badminton labellisée FFBaD. Les difficultés persistent toujours pour parvenir à affilier de nouveaux clubs.

Les Championnats Départementaux et les Interclubs rencontrent toujours un vif succès, avec une participation en hausse chez les jeunes.

Le comité poursuit sa participation à la Caravane des Sports, ce qui contribue au développement de notre sport, surtout en direction des jeunes.

La nouvelle organisation des formations et la mise en place de l'équipe technique régionale (ETR) ont contribué à accélérer les échanges et au développement du territoire aux côtés du Comité.

Les axes prioritaires de développement menés et à poursuivre restent : les jeunes, la formation, la création et l'affiliation des clubs, les relations avec les comités voisins.

Les grands axes du projets 2024-2025 seront menées par le nouveau Président :

- Poursuite du développement des ICD
- Développement des relations clubs, avec mise en place d'une contractualisation
- Développement et soutien aux jeunes compétiteurs
- Création de commissions ouvertes aux bénévoles
- Evolution du format des réunions





- Evolution des coûts dans les prochaines années : ICD, stages, prestations d'Aurélien, championnats, mais avec en contrepartie un effort de prestation rendue

→ Le bilan est approuvé à l'unanimité, cf CR en PJ

6- Bilan sportif

Interclubs départementaux :

Interclub Mixte

- Interclub Mixte : 29 équipes engagées (identique), 317 participants (en légère hausse)
- Le club de verclihlo est déclaré Champion des ICD Mixtes en D1 et promue potentiellement en Régionale 3 (mais les joueurs devant quitter le club, le club devrait renoncer à la montée)

Interclub Homme

- Interclub Homme : 15 équipes (1 équipe), 138 participants (en hausse)
- Le club de Buxerolles est déclaré Champion des ICD Hommes en D1

Le Comité lancera une campagne de sondage durant cet été auprès des vétérans pour connaître leur avis sur les ICD actuels et les possibilités de nouvelles compétitions (ICD vétérans, ICD jeunes...)

→ Le bilan détaillé, avec les statistiques sera envoyé à tous les clubs

Championnats Départementaux :

4 championnats ont été proposés :

- Championnat Sénior (09&10 décembre 2023 à Ligugé) : participation en légère baisse, des enseignements devront être tirés et des axes d'amélioration devront être trouvés (revalorisation des lots ? participation des N ?)
- Championnat Vétérans de double (4 décembre 2023 à Lusignan) : participation en légère hausse (+8 participants)
- Championnat Jeune (13 & 14 janvier 2024 à Buxerolles) : Nette progression de la participation (+32 participants)
- Championnat Vétérans de simple (13 & 14 janvier 2024 à Buxerolles) : Participation en légère baisse (-6 participants)

La Commission Championnat sera améliorée par la mise en place de personnes dédiées et une amélioration dans la préparation des événements (date, lieux, bénévoles, tableaux), ainsi qu'en recherchant les axes de progrès pour le Championnat Sénior.





Le Comité lancera une campagne de sondage durant cet été auprès des vétérans pour connaître leur avis sur les Championnats, et les possibilités de nouvelles compétitions (dissocier jeune et simple vétéran, tournoi par équipe, ...)

→ Le bilan détaillé, avec les statistiques sera envoyé à tous les clubs

Compétitions jeunes :

Le nombre de licenciation des catégories jeune est en hausse sur le département : +96 jeunes

Tous les clubs voient leur effectif en hausse, hormis le club de Rouillé qui a connu un contexte particulier. Toutes les Ecoles de badminton Labélisées s'en trouvent donc renforcées, ce qui est une satisfaction pour le Comité dont le développement de notre sport auprès des jeunes restent un axe prioritaire. La professionnalisation et les prestations des licenciés formés ou diplômés en sont sûrement les raisons.

Les stages, ainsi que les compétitions accessibles aux jeunes cette saison ont amenés des taux de participation en nette hausse.

Le collectif jeune, encadré par Aurélien Hudebine, a amené différents jeunes au niveau régional avec plusieurs médailles remportées.

Le bilan est donc très satisfaisant, la nouvelle équipe mise en place poursuivra le développement et permettra d'accroître le potentiel des jeunes compétiteurs.

→ Le bilan détaillé, avec les statistiques sera envoyé à tous les clubs

7- Bilan des Formations

Cette saison a été marquée par la réforme de fonctionnement des formations. Celles-ci sont organisées et gérées maintenant par la Ligue avec la plateforme FormaBad.

Les formations réalisées cette saison, ainsi que les effectifs formés sont :

- 1 session de formation Juge Arbitre de Ligue Accrédité (JALA)
- 1 session de formation Juge Arbitre de Ligue Certifié (JALC)
- 1 session de MODEF
- 1 session Arbitre de Ligue Accrédité (ALA)
- 1 session de GEO2 (en cours)

Jérémy Pescher intervient et prend la parole pour indiquer que la formation d'arbitre n'a failli pas avoir lieu puisque le minimum de stagiaire à atteindre ne l'était, les 3 stagiaires provenaient du club de Ligugé. Il rappelle qu'il est Formateur Fédéral et s'est formé dans le but de développer le nombre d'arbitre sur notre territoire. IL demande si le futur CA compte créer une commission d'officiels Techniques (OT), pour favoriser leur développement et les formations dispensées.





Stéphane Pillet, membre du CA, reconnaît que les compétences de Jérémy Pescher devront être mieux exploitées et soutenues, et qu'il serait pertinent qu'une Commission spécifique OT/Formation soit créée prochainement.

Les formations dispensées cette saison sont :

Formation validée		
Formation	Nom	Prénom
JALA	FERLAC	Guillaume
	PENAUD	Amélie
	GARNIER	David
	REMBLIER	Ludovic
JALC	PILLET	Stephane
MODEF	PERRIER-MICHON	Augustin
	GHERSALLAH	Nicolas
	JAMELOT	Frédéric

Formation en cours de validation		
Formation	Nom	Prénom
ALA	NICOLAS	Jessica
	EVAIN	Maxence
	NERISSON	Olivier
JALC	MALLECOT	Bruno
	CHAUMET	Mathis
GEO 2	OLIVIERO	Katia

→ Le bilan est approuvé à l'unanimité

8- Compte de résultat et bilan Financier

Le Président de séance présente le Compte de résultats et le bilan financier : Les comptes devraient être en hausse avec un résultat positif de près de 2 500€.

Les comptes clos au 31 mai, ne tiennent pas compte de recettes (2^{ème} semestre de factures aux clubs des prestations d'Aurélien), ni de la dernière facture de volants à recevoir. Ces 2 lignes d'écriture devraient être comparables.

Il est précisé que cette année constitue la dernière intégrant une subvention d'aide à l'emploi par l'ANS de 7 500€. Le Comité possède une réserve près de 50 000€, permettant la recherche de compensation financière pendant 2 ou 3 ans.

Un « rattrapage » du coût des prestations ou actions, devra être effectué, car jusqu'à présent celles-ci ont été soit non facturées, soit non facturées à leur juste prix.

Une part de ces évolutions sont prises en compte dans le budget prévisionnel 2024-2025 présenté.

→ Le compte de résultat et bilan financier sont approuvés à l'unanimité - cf Compte et bilan en PJ



9- Budget prévisionnel 2024-2025

Le budget prévisionnel pour la saison prochaine est présenté, avec un report des mêmes actions, licenciation, animation et prévisions que cette année. Ce budget reste provisoire et pourra être modifié par la nouvelle Présidence.

IL est rappelé, que si jusqu'à présent, certaines prestations étaient proposées gratuitement (stages par ex.) ou à faible coût (prestations d'Aurélien, inscriptions des équipes ICD, inscriptions aux Championnats), cela se justifiait par le bon équilibre des comptes intégrant des subventions d'aide à l'emploi.

L'aide à l'emploi arrivant à terme cette saison, il devient alors nécessaire de ré-évaluer certaines prestations, progressivement et étalées sur 2 ou 3 ans, pour préserver l'équilibre budgétaire.

Les évolutions de coût proposées sont les suivantes :

Timbre du Comité :

Une augmentation du timbre du Comité de 1€ est proposée ; elle est justifiée par la nécessité de relever, « peu à peu », les coûts financiers liés à l'emploi ? ceci pour éviter une augmentation importante et plus brutale les prochaines années.

→ Le timbre passe donc en 2024-2025 à 8€ (7€ cette saison)

Prestations d'Aurélien Hudebine (Salarié du Comité) :

Il est proposé de relever le coût des prestations d'Aurélien au taux horaire de 30€ (25€ cette saison)

Il est rappelé que si les comptes se maintiennent à l'équilibre, l'emploi du salarié reste une préoccupation dès la fin de saison prochaine, en raison de l'arrêt des subventions de l'ANS (7 500€). Il sera donc indispensable de lever de nouvelles recettes, plusieurs axes sont à l'étude avec la mise en place d'une commission financière durant cet été pour établir d'un plan prévisionnel pluriannuel.

Interclubs Départementaux :

Le coût actuel pour l'inscription d'une équipe (ICD Mixte ou ICD Homme) n'est que de 10€. Dans la majorité des autres comités se coûts oscille entre 40 et 50€ par équipe.

Comme précisé ci-avant, le Comité préfère lisser la hausse sur plusieurs années.

→ Il est donc proposé le coût d'inscription par équipe à 20€.

Conclusions :





La recherche de Partenaires, sponsors ou de développement du Badminton dans la Vienne est entravée par le manque de membres au sein du Comité, voire de bénévoles.

Le Comité évoque sa volonté durant la prochaine saison de redynamiser le Comité et de mener les actions nécessaires pour assurer sa pérennité.

Avec la nouvelle équipe qui est envisagée, il sera alors possible de mieux se répartir les actions et de consacrer plusieurs bénévoles au développement : logo, identité du Comité, « book » de présentation, recherche de partenaires, amélioration de la visibilité, adaptation des moyens de communication.

→ Le budget prévisionnel 2024-2025 est adopté à l'unanimité – cf Budget 2024-2025 joint

10- Election des représentants du Comité aux AG Ligue et AG élective fédérale

Pour l'AG de la Ligue (15 juin prochain) et l'AG Elective fédérale (décembre prochain), le Comité de la Vienne détient 15 voix pour maximum 8 délégués, calculées ainsi :

COMITE DEPARTEMENTAL	NOMBRE DE LICENCIES Au 31/07/2023	NOMBRE DE DELEGUES	NOMBRE DE VOIX	REPARTITION DES VOIX (Délégués x Voix)
VIENNE	1103	8	15	(7 x 2 voix) + (1 x 1 voix)

Ce sont les mêmes représentants qui voteront aux 2 AG :

- Pour l'AG de la ligue, le 15 juin prochain, seuls les délégués présents (en présentiel) pourront voter.
- Pour l'AG élective fédérale, le vote s'effectuera par voix électronique entre le 14 et le 19 décembre prochain.

Après interrogation du Président, se présentent comme délégués :

- Bruno Mallécot
- Stéphane Pillet
- Laurent Rocal
- Mathis Chaumet
- Brice Lagarde
- Grégory Chiron
- Jérémy Pescher
- Loïc Ameline-Dussieux

→ **Les 8 représentants sont élus à l'unanimité par l'assemblée générale**





11- Intervention de la Ligue

Yannick Meunier, Directeur Technique de la Ligue, pour évoquer la procédure électorale mise en place pour l'assemblée générale fédérale qui se tiendra en décembre 2024 ; Sont précisés :

- la composition de l'AG électorale (avec 50% de poids attribués aux clubs)
- le déroulement du vote
- le calendrier des différentes élections

Stéphane Pillet, demande la possibilité de récupérer le PPT présenté (version adaptée de celui de la Fédération déjà reçu) pour le communiquer aux clubs.

12- Election de nouveaux membres au CA

Rappel :

Les statuts actuels du Comité prévoit un Conseil d'Administration composé de 15 sièges.

A la suite des 2 démissionnaires, 4 membres restaient en poste, et donc 11 places étaient vacantes.

Lors de l'Assemblée Générale Ordinaire de ce jour, ont été élus les nouveaux membres suivants, dans l'ordre chronologique de leur date de candidature :

- | | |
|-------------------------------------------------|-----------------------|
| • Bruno Mallécot (club de Ligugé) | candidature par écrit |
| • Katia Oliviero (club de Montamisé) | candidature par écrit |
| • Loïc Ameline-Dussieux (club de Châtellerauld) | candidature par écrit |
| • Alain Maillet (Club de Montamisé) | candidature par écrit |
| • Patrick Plessis (club de Buxerolles) | candidature par écrit |
| • Rémi Padel (club du Haut Poitou) | candidature par écrit |
| • Brice Lagarde (club du Haut Poitou) | candidature en AG |
| • Frédéric Jamelot (club du Haut Poitou) | candidature en AG |

13- Questions diverses

Jérémy Pescher réitère sa volonté de participer à la future Commission Formation/Officiels Techniques (OT).

L'Assemblée Générale Ordinaire est levée vers 12h00.

Bruno Mallécot
Président de séance

Stéphane Pillet,
Secrétaire de séance.

